

Gemeinde Büchen

Beschlussvorlage

Bearbeiter/in:

Maria Hagemeyer-Klose

Beratungsreihenfolge:

Gremium

Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der
Gemeinde Büchen

Datum

20.01.2020

Beratung:

Sport(stätten)entwicklungsplanung

Die Sport(stätten)entwicklungsplanung für die Gemeinde Büchen wurde vom Büro inspektour von August bis Dezember 2019 durchgeführt. Wesentliche Bestandteile waren eine Bestandsaufnahme sowie Beteiligungen und Befragungen der Sporttreibenden aus Vereinen, Schulen und Kitas sowie aus dem vereinsungebundenen Bereich. Auf diesen Grundlagen wurden Auslastungen, Handlungsbedarfe und Entwicklungsziele formuliert, sowie Möglichkeiten zur Entwicklung der Sport(stätten) und der Sportangebote herausgearbeitet. Die Ergebnisse wurden in einer öffentlichen Veranstaltung am 4. Dezember 2019 vorgestellt und letztmalig diskutiert. Der Ergebnisbericht liegt nun vor und wird in der Sitzung durch das Büro inspektour nochmals in Kurzfassung vorgestellt.

Die Sport(stätten)entwicklungsplanung ist eine Momentaufnahme und betrachtet einen mittelfristigen Zeitraum für die zukunftsfähige Entwicklung des Sports und der Sportstätten in Büchen. Sie dient der Orientierung und schlägt Ziele und Maßnahmen vor, mit denen sich die Gemeinde zukünftig auseinandersetzen kann. Damit dient sie als Rahmenkonzept und nicht als detaillierter Arbeitsplan. Über die Umsetzung einzelner Maßnahmen aus der Sport(stätten)entwicklungsplanung ist dann jeweils neu zu beraten und abzustimmen. Für die Umsetzung einzelner Maßnahmen sollten dann entsprechend Entscheidungsgrundlagen vorbereitet werden, die etwa die Dringlichkeit, Kostenschätzungen und Umsetzungszeiträume beinhalten.

Ein Beschluss der Sportst(stätten)entwicklungsplanung ist wichtig, da die Planung auch als Grundlage zur Beantragung von Fördermitteln genutzt werden kann und soll. In nächster Zeit werden weitere Förderprogramme für Sport(stätten) erwartet, da bundesweit großer Handlungsbedarf besteht. Details sind hier jedoch noch nicht bekannt. Grundlage muss aber üblicherweise bei investiven Maßnahmen eine entsprechende Planung sein, wie sie nun in der Gemeinde Büchen vorliegt.

Beschlussempfehlung:

Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt die vorliegende Sport(stätten)entwicklungsplanung als Rahmenkonzept.